

## De l'Harmonie dans ses rapports avec la Religion

*A l'occasion de la fête de Sainte Cécile, 22 Novembre.*

Quoi de plus gracieux et de plus merveilleux que l'histoire de Sainte Cécile ! Elle a voué à Dieu sa virginité : on veut la forcer de prendre un époux : " J'ai un ange à mes côtés qui me protège, dit-elle à celui qui demande sa main. Veux-tu le voir ? Va trouver le Pontife des chrétiens demeurant dans les souterrains qui sont à quelque distance du tombeau de Cécilia Metella, l'une de mes ancêtres. Reçois de lui le baptême, et viens, tu seras associé à mon bonheur. "

Le jeune homme se rend aux catacombes : il y est plongé dans le bain sacré : il revient près de Cécile, voit son ange qui étend ses mains sur elle et sur lui, et leur donne à tous deux une couronne de fleurs. Son frère arrive, et, charmé du parfum, lui aussi ouvre les yeux à la foi : tous trois ont des entretiens sublimes, inspirés par l'ange qui est au milieu d'eux. Bientôt les deux frères paient leur foi de leur sang. Cécile, jalouse de leur martyre, cherche le supplice par lequel le chrétien prouve son amour pour son Dieu. La hache des persécuteurs frappe trois fois son cou délicat : le sang coule par une large blessure, mais la main de la mort est arrêtée. L'héroïque vierge parle : on se presse autour d'elle. Pendant trois jours, elle prêche la foi au Christ à la foule qui la visite. Puis, le Pontife des chrétiens arrive : elle reçoit sa bénédiction, et meurt. Son corps, enseveli dans les catacombes, est, après six siècles, reporté à sa demeure où s'était consommé son martyre.

Cette maison est devenue une des plus intéressantes églises de Rome. Le nom de Sainte Cécile est prononcé avec respect par l'immense société des chrétiens, qui l'honorent comme portant la palme du martyre et l'auréole de la virginité, et qui, en même temps, la proclament reine de l'harmoni-